


 

Pour la 1ère fois, j’ai le plaisir de rédiger cet édito, en introduction du bilan 

d’activité proposé par le responsable de chacune des 16 sections de notre 

beau Club Léo Lagrange lors de la saison 2022/2023. 

Le club a retrouvé quelques couleurs quant au nombre de licenciés, après 2 

années difficiles, puisque nous avons eu cette année 1502 cotisants (119 pour 

les accueils de mineurs et 1383 pour les autres disciplines). 

Notre club n’a pas changé de philosophie : « promouvoir l’accès aux sports, 

à la culture, aux arts et autres techniques, pour tous et sous toutes les 

formes possibles ». 

Cet objectif est atteint au-delà de nos espérances en termes de quantité, 

l’augmentation du nombre d’adhérents le prouve, mais aussi, en termes de 

qualité : la lecture des bilans est éloquente et vous le montrera. 

Je tiens à saluer les performances excellentes de tous nos adhérents, à 

commencer par ceux qui ont été récompensés au meilleur niveau : cham-

pions du monde, de France, etc…. 

Je tiens à saluer la qualité de l’encadrement dans toutes les disciplines. 

Enfin, je ne saurai terminer sans remercier les nombreux bénévoles sans 

qui rien ne serait possible. 

Je souhaite à tous beaucoup de réussite pour la saison 2023/2024. 

Comptez sur moi pour être à vos côtés, à chaque fois que nécessaire. 

 

       Le président du CLLA 

         Jean Louis MERTEN  



En 2022/2023, l’accueil de jeunes a  touché environ 111  jeunes de  6 à 13 ans et 8 jeunes de 14 à  17 

ans. La moyenne d’âge était de 10 ans.  

L’accueil se composait en plusieurs temps : 

 L’accueil du mercredi a très bien fonctionné, 18 jeunes âgés de 6 à 11 ans et 2 animateurs pour 

l’encadrement. Les activités et sorties ont permis aux jeunes de découvrir de nouvelles pratiques 

sportives et culturelles, mais également de sortir de la ville. 

  La période la plus forte en intensité reste celle des vacances scolaires. Cette année, nous avons 

décidé d’augmenter nos capacités d’accueil en revenant à celles d’avant COVID. De nombreuses acti-

vités sportives (équipements à proximité) et culturelles ont été programmées avec une sortie à la 

journée par semaine. Des animations avec le jardin partagé du quartier ont eu lieu avec l’association 

les AJONCS. 

 Durant la période Estivale, 4 mini-camps ont été programmés. Les jeunes ont  été associés au mon-

tage et à la préparation. L’accueil de jeunes a décidé de revenir aux sources, à savoir, partir en cam-

ping et laisser tomber les hébergements. Ceux-ci ont  affiché complet. Pour les 6/10 ans et les 11/17 

ans, un mini-camp a eu lieu à Olhain (Pas-de-Calais) et l’autre à Ghyvelde (Nord). Ces mini-camps 

ont permis à l’équipe pédagogique de travailler avec les jeunes sur les règles de vie en collectivité, le 

respect, l’entraide, mais également de découvrir de nouvelles pratiques sportives (accrobranche, 

parcours filet, course d’orientation, poney, char à voile, visite de la ferme d’autruches, randonnée pé-

destre, patinoire).  

Notre participation aux  évènements locaux a été un peu réduite (transition au sein de notre associa-

tion), mais nous avons renouvelé notre animation « Village du jeu » en juillet et avons participé à la 

« Fête du sport » en proposant la restauration pour tous les participants. 

L’accueil de jeunes a pu fonctionner grâce aux différentes aides octroyées par les partenaires (CAF, 

la municipalité, etc….). 

L’accueil de jeunes a pu bénéficier d’un contrat d’apprentissage d’une jeune en formation BPJEPS 

Loisirs Tous Publics afin de compléter son effectif, ainsi que des animateurs stagiaires ou diplômés 

BAFA. 

 

Christophe Hucken 



SAISON 2022-2023 UNE SAISON DE RESTRUCTURATION ET D'INNOVATION 
 
 

Cette saison 2022-2023 a vu, avant tout, son nombre d'adhérents repartir à la hausse après ces an-
nées COVID. 
 
On notera surtout un nombre important de jeunes venus prendre leur adhésion et souhaiter décou-
vrir les diverses disciplines de l'athlétisme. Cela a été un record d'inscriptions depuis la création de 
notre section et ce nombre conséquent est resté constant pendant toute la saison. 
 
Fait marquant chez ces jeunes, la volonté de prendre part aux diverses compétitions qui leur ont été 
proposées, ce qui n'était pas forcément le cas les années précédentes. 
 
Cette saison a connu, bien évidemment, son lot de qualifiés(ées) aux Championnats de France et ceux 
dans de nombreuses disciplines : sprint, lancers, cross, courses sur route. 
On citera ainsi les qualifications de : Fabien DEPRINCE au poids en masters, Christopher DERYCKE 
sur 100m et 200m en masters, Lucie CASSEZ en cross  chez les seniors, Coline TEMMERMAN sur 
route chez les seniors et Lucie LECAILLIEZ sur route et sur piste en masters. 
 
On notera aussi la qualification de 6 athlètes aux France de Semi-Marathon à Deauville. 
 
Des athlètes Cadets ont aussi montré de bien belles dispositions en sprint et seront à suivre dans les 
années à venir (L. VILLE, L. CAZIER pour ne citer qu'eux ? qualifiés aux Championnats des Hauts de 
France d'Athlétisme). 
 
Dans le domaine des Championnats par équipe, notre section a repris sa route pour accéder à des 
poules de plus haut niveau après un petit passage à vide (retour en Régionale 2 pour la saison 2023-
2024). 
 
En ce qui concerne les « innovations », on notera la création d'une section Babys (4 à 6 ans) qui a at-
tiré, dès sa création, une petite dizaine de très jeunes athlètes. Un nouveau groupe attractif !!! 
 
Un petit mot aussi sur le fait qu'un nombre conséquent d'athlètes (cadets et juniors) ont pris la déci-
sion de venir encadrer les plus jeunes (de poussins à minimes), ce qui montre l'intérêt qu'ils portent 
à leur discipline. 
 
Notre section s'est aussi reconstruite avec désormais un Comité Directeur de 10 personnes qui se 
sont investies pour « gérer » au mieux notre section avec des représentants des athlètes afin de 
pouvoir proposer une section qui réponde le mieux aux besoins de ses adhérents. 
 
Enfin, on ne peut finir ce propos sans évoquer bien sûr la 2e édition des Foulées des Nieulles qui, 
après des soucis administratifs, a pu avoir lieu grâce au soutien de la Mairie en présentant une com-
pétition de belle facture dans les rues de notre Cité de la Toile. 
 
Les objectifs pour la saison en cours sont bien évidemment de poursuivre cette restructuration, de la 
consolider et surtout concrétiser la mise en place de notre Projet de section avec la déclinaison d'ob-
jectifs à cours, moyen et long terme pour faire de notre section une valeur sûre. 
 
Voilà, très succinctement, les principaux évènements de notre saison 2022-2023, espérant que la 
nouvelle saison en cours viendra confirmer notre progression tant au niveau individuel que par 
équipe. 
 
Nos remerciements à notre Président, aux Membres du COMEX pour leur écoute et leur soutien, aux 
Membres de l'Équipe du Club pour leur aide et Mr le Maire et son équipe pour leur écoute et leur aide 
primordiale. 
 
Nous souhaitons à tous nos collègues des autres sections une très Bonne Année 2024 qu'elle voit 
vos vœux se réaliser et les résultats à la hauteur de vos attentes. 
 
 
 

Le Comité Directeur de l'Athlétisme. 



45 rameurs et rameuses, âgés de 11 à 72 ans, ont pratiqué l'aviron en loisir ou en compétition au cours de la saison 2022/2023 sous les 
couleurs de la section aviron du CLLA. Malgré le nombre d’adhérents en baisse, la section est restée dynamique en organisant des 
challenges internes avec les adhérents, et en participant également à quelques championnats nationaux. 
Cette saison nous a également permis de revoir le projet de la section, afin de relancer le nombre d’adhérents vers le haut. 
 
L’Aviron loisir : 

Les plus jeunes découvrent l'activité de manière ludique à raison de 2 séances par semaine : une séance en salle le mardi soir (séance 
de préparation physique généralisée et sport collectif) et la seconde sur l'eau le samedi après-midi (apprentissages des fondamentaux 
en bateaux individuels ou collectifs). 
Les adultes se retrouvent lors de 2 à 3 séances par semaine. En bateaux individuels ou collectifs, ils sillonnent la Lys sur des dis-
tances de 15 à 20 kilomètres, entre l'écluse de Sailly sur la Lys et les écluses du complexe sportif d'Armentières. 
Des sessions de passage des brevets des rameurs niveau 1/2/3 qui permettent de mesurer les compétences techniques ont été mises 
en place, validant ainsi les acquis de nombreux rameurs et rameuses. 
  
L’Aviron compétition :  

En 2023, 5 sportifs suivis par Jérémy DEPOORTER et Jean-Luc DEKEYSER, ont porté haut et fort les couleurs "bleu ciel et bleu marine" 
de la section Aviron du Club Léo Lagrange d'Armentières en indoor ou en bateau. 
La section s'est déplacée aux 4 coins de l’hexagone pour participer aux compétitions et championnats. 
Lors des championnats de France indoor, les pensionnaires de la section Aviron du CLLA ont réalisé de très belles performances : 

 Violaine AERNOUDTS 3e et médaille de bronze sur 2000m dans la catégorie SF ! 

 Audrey FEUTRIE 7e sur 2000m dans la catégorie SF 

 Ronny DE COCKER 8e sur 2000m dans la catégorie 50-59 HPL 

S’en sont suivis les résultats lors des championnats en bateau. 
Violaine AERNOUDTS, Audrey FEUTRIE 
Alignées en 2 de couple aux championnats de France sénior à Vichy, les 2 rameuses se sont de nouveau imposées pour décrocher la 
médaille d’or et leur troisième titre consécutif de championnes de France. C’est le quatrième titre de champion de France remporté par 
les 2 coéquipières en 2 de couple ! 
En avril, c’est à Cazaubon que les deux coéquipières ont participé aux championnats de France bateaux courts en skiff et se sont bril-
lamment qualifiées pour la finale A. Audrey a terminé 5e et Violaine 6e ! 
Qualifiées en équipe de France A, les deux rameuses ont poursuivi leur saison internationale en ramant dans la même embarcation, le 
4 de couple ! Une première ! 
Aux régates internationales de Duisbourg, Violaine et Audrey remportent 2 médailles d’or avec leurs coéquipières ! 
Lors des championnats d’Europe à Bled (Slovénie), les deux rameuses ont terminé en 3e position en finale B avec leur équipage, soit la 
9e place européenne ! Lors des championnats du monde à Belgrade (Serbie), Violaine et Audrey se sont qualifiées pour la finale B où 
elles terminent à la 6e place, soit la 12e place mondiale ! 
Malheureusement, la qualification pour les Jeux Olympiques de Paris 2024 n’a pas pu être décrochée. Il y aura néanmoins une dernière 
chance de remporter un ticket lors des régates de qualification de Lucerne en mai 2024. Nous suivrons cela de très près ! 
Pol LEULIER et Jean-Luc DEKEYSER 
En 2 de couple master G aux championnats de France, les 2 coéquipiers ont terminé en 3ème position de la finale A pour remporter 
une très belle médaille de bronze ! 
Des résultats toujours aussi excellents qui viennent confirmer la dynamique de la section. Des performances qui ont permis de hisser 
le club au 45e rang du classement national des clubs ! Le 3e club de la région Hauts de France ! 
Le CLLA est également le 21e meilleur club dans la catégorie féminine et présent dans 5 autres classements (sénior, indoor, longue 
distance, master et jeune) ! La section Aviron du CLLA a également obtenu le label Ecole Française d’Aviron 1 étoile pour la cinquième 
année consécutive ! 
 
Perspectives 2024 : 

Les perspectives pour cette nouvelle saison sont nombreuses : 

 Arrivée de Lucas DELEBERGHE en tant qu’apprenti BPJEPS Activités Physiques pour Tous jusqu’en décembre 2024, afin de nous 

aider à relancer la section et remonter le nombre d’adhérents. 

 Mise en place du projet de découverte de l’aviron indoor chez les CM1/CM2 des écoles primaires d’Armentières et alentours. 

Pour l’instant quelques écoles de Nieppe, la Chapelle d’Armentières, Fleurbaix et Steenwerck ont répondu positivement. 

 Découverte de l’aviron dans les collèges Jean Rostand et Desrousseaux d’Armentières, et Jeanne de Constantinople de Nieppe. 

 Participation aux championnats nationaux pour le groupe compétition avec pour objectif d’aller chercher les meilleurs résultats 

possibles. 

 Participation à des randonnées régionales pour le groupe loisir. 

 Violaine AERNOUDTS et Audrey FEUTRIE continuent à s’entraîner au Pôle France à l’INSEP Paris pour préparer leur saison in-

ternationale. Les 2 coéquipières sont toujours dans le projet Ambition 2024 avec pour objectif les Jeux Olympiques de Paris ! 
                                                                                             Avec tous nos encouragements ! 
 

Remerciements aux encadrants bénévoles de la section Aviron : 
Thierry MAILLARD et Philippe HORREIN pour l’accueil des rameurs loisirs adultes. 
Jérémy DEPOORTER, Jean-Luc DEKEYSER (compétition), Sylvie DERONNE (jeunes loisir et/ou compétition), qui consacrent une grande 
partie de leur temps libre pour aider les jeunes à atteindre leurs objectifs sportifs. 
L’ensemble des parents des compétiteurs, pour leur présence et leur soutien lors des événements et des déplacements de la section. 
Remerciements également au CLLA et la mairie d’Armentières pour leur soutien. 
 

Jérémy DEPOORTER 
Responsable de la section Aviron du CLLA 



Saison 2022/2023  

 Au niveau du nombre d’adhérents : 138 au total 
 Au niveau de la compétition :   

. Kamel MAYOUF Champion de France Vétéran 2024 

. Faustine CHIEUX : Vice-championne de France minime 2024 

. Noa LOEB et Landry CABY champion de France et du Monde Cadet 2024 

 Au niveau des manifestations :  

. Stage Technique Adultes de ligue encadré par Smaël MAYOUF et Lionel GIROD ROUX Lionel en novembre   
2022 à Wattignies (plus de 50 participants). 

. Organisation de la 26ème Coupe Champagnac organisée le 10 décembre 2022  

 Au niveau des formations :  

. Monitorat de Savate boxe française obtenu par Vincent CABOCHE et Valentine MAILLY et viennent agrandir 
l’équipe d’encadrants de notre section. 

. Encadrement des stages de formations et jurys de ligue par Kamel, Smael et Lionel pour la 7ème année con-
sécutive. 

. En 2023, le club a été labellisé par la Fédération Française de SAVATE BF pour la 2ème année consécutive : 

 Label Jeunes  Médaille Argent 

 Label Performance  Médaille Or 
 

 Continuité dans l’implication de notre section aux actions et projets de la municipalité d’Armentières :  
 

 Nos Quartiers d’été 2023, La Fête du sport. 
 

2023/2024 : Une saison très PROMETTEUSE 
 

 Au niveau du nombre d’adhérents : A ce jour 135 
 Au niveau de la compétition :  

. Chez les jeunes : Noa LOEB qualifié pour le championnat de France Premium (combat cadet) + une vingtaine 
de jeunes est inscrit pour les sélections de ligue début février 2024 avec en ligne de mire les sélections de zone 
à Verdun puis le championnat de France en Guadeloupe. 

. Chez les adultes : Thomas VINCENT boxera fin janvier 2024 pour les sélections de ligue Combat senior + 6 
boxeurs participeront aux sélections de ligue assaut seniors et vétérans mi février 2024. 

 Au niveau de l’organisation des manifestations :  

. Organisation de la 27ème Coupe Champagnac le 9 décembre 2023 

. Pour les 40 ans de notre section, organisation des ½ finales Elites A combat masculins et féminins  

le samedi 16 mars 2024 

En 2024, le club a été labellisé par la Fédération Française de SAVATE BF pour la 3e année consécutive : 

 Label Jeunes  Médaille Or 
 Label Performance  Médaille Or 
 Label Savate Pour tous  Médaille Bronze 

Lionel GIROD ROUX et Kamel MAYOUF 
Section Savate Boxe Française du club Léo Lagrange d’Armentières 



La saison 2022-2023 continue d’être difficile pour le Cyber-Espace. En effet, seulement huit 

personnes ont suivi de manière régulière des initiations individuelles (dix en 2021-2022). Des aides 

plus ponctuelles sont toujours possibles sans pour autant pouvoir les quantifier. 

A propos de l'association « Bel Age », elle continue de venir. La réunion d’information à ses 

adhérents a pu de nouveau se dérouler, perturbée précédemment par la pandémie. Cela a permis de 

constituer cinq groupes. Deux d’entre eux ont suivi l’initiation de base, les trois autres ont perfection-

né leurs usages. 

La saison 2022-2023 est également la saison des changements, un nouveau Président et une 

nouvelle gouvernance. J’ouvre une parenthèse pour remercier Claude et toutes les personnes qui ont 

fait de notre Club ce qu’il est aujourd’hui. 

Ces changements et les futures décisions viendront sans doute perturber le fonctionnement 

actuel du Cyber-Espace. C’est déjà le cas, notamment par les nouvelles missions qui me sont con-

fiées au sein de notre siège. Je les ai acceptées et remercie les personnes qui me font confiance 

pour l’exécution de celles-ci. 

Olivier Salingre 

Animateur du Cyber-Espace Léo Lagrange 

Notre section Fitness a accueilli dès la rentrée de septembre de nouvelles adhésions ainsi que le re-

nouvellement de nombreuses anciennes adhérentes. 

Nous formons un petit groupe de personnes dynamiques et motivées, évoluant dans la bonne humeur 

et l’ambiance conviviale. 

Les cours sont dispensés dans la salle de danse du lycée Paul Hazard avec le planning suivant : 

- LUNDI : 18 H 3O à 19 H 3O : BODY SCULPT – renforcement de l’ensemble du corps avec poids ou 

élastiques, 

- MERCREDI : 18 H 3O à 19 H 3O : BODY SCULPT - idem, 

- VENDREDI : 12 H 15 à 13 H 15 : PILATES – travail du renforcement des muscles profonds, assouplis-

sement. 

Le tout en musique, avec pour la partie PILATES, une musique de détente, propice à se relaxer l’es-

prit tout en renforçant les muscles posturaux. 

 

Florence Marie 



Au cours de l'année écoulée, le Club d'Escalade d'Armentières a enregistré une aug-

mentation significative du nombre de licenciés, témoignant de l'attrait croissant pour 

l'escalade au sein de notre ville. 

Nous avons travaillé activement pour rendre l'escalade accessible à tous, ce qui s'est 

traduit par une participation accrue de nouveaux membres, de tous âges et niveaux. 

Un aspect particulièrement remarquable de notre bilan positif est le développement 

des cours pour adultes. Un week-end de grimpe dans les Ardennes fut organisé au 

mois de juin, et au vu de l’enthousiasme, il sera reconduit chaque année. 

Notre succès repose également sur la passion de l’encadrant 1 (bénévole) seul pour 

les 8 h par semaine d’activité (un investissement important). 

En conclusion, le Club d'Escalade d'Armentières peut se féliciter de son bilan positif et 

de la constante augmentation de ses licenciés et de la bonne ambiance au sein du club. 

Le club est également BENEFICIAIRE ET DE CE FAIT PARTICIPE A L AMELIORATION DU 

CLUB LEO LAGRANGE. 

Nous restons résolument engagés à promouvoir l'escalade, comme une activité enri-

chissante pour tous, tout en continuant à offrir des opportunités d'apprentissage et de 

perfectionnement aux membres. 

 

Nicolas Hourdry 

 



C’est la 41e  année. 

Toujours autant de passion, la section fonctionne très bien, grâce à une équipe très motivée, passion-

née et compétente. 

Nos chorégraphes sont toutes des enfants de Léo.  

Certaines, ont commencé à 4 ans, 7 ans, 12 ans... et ont acquis de l’expérience. 

Nous avons suivi des formations différentes (beaucoup de stages) et appris beaucoup en technique 

que nous pouvons transmettre à nos élèves. 

Quelques exemples de référence : Martha Graham, Isadora Duncan ,Teresa de Keerdmaeker, Cyril 

Viallon, Celine Maufroid, Angelin Prejlocaj, Carolin Carlson, etc. 

Notre costumière depuis 41 ans, Christianne  Henneron, fêtera ses 80 ans sous peu. Nous sommes 

très fières de notre équipe. Nous sommes aussi très fiers de nos élèves (de 5 à 40ans…). 

D’ailleurs, vous pouvez venir les applaudir au gala de cette année, les vendredi 14 et samedi 15 juin au 

Vivat. 

Fières des élèves par leur assiduité, leur passion et leur désir de progresser. 

Nous avons toujours considéré la Danse comme une deuxième famille, et je pense que tous le res-

sentent. 

Chaque année, nous choisissons un thème à développer dans tous les cours. 

les 170 élèves inscrits, cette année, vont donc travailler avec  le même fil rouge. 

Ce qui les rassemble en fin d’année avec enthousiasme. 

Ce thème a toujours une vocation culturelle, les thèmes ne sont pas choisis au hazard. 

Le gala 2023, a été une grande réussite pour les élèves, les professeurs et bien sûr pour les specta-

teurs. 

Nous avons une crainte cette année, puique les cours de danse Léo Lagrange sont partagés entre la 

salle du club et la salle Pietragalla. Or, cette dernière fait partie d’un site qui est entièrement vendu. 

Nous devons donc retrouver une autre salle pour pouvoir continuer nos cours, puisque cela con-

cerne 45 élèves de Léo Lagrange et 30 élèves du centre Contretemps également. 

Nous avons confiance en la municipalité qui, nous le savons, porte un grand intérêt aux associations 

armentiéroises. 

Alors vive la danse, vive l’amitié, vive la passion à Léo Lagrange. 

Nous accueillons les élèves à partir de 5 ans du lundi au vendredi. 

 

Karine Merten 



 

Septembre 2022 - Octobre 2022 : La période a commencé avec un bon dynamisme au sein de la 

section . Les membres étaient engagés dans leurs routines d'entraînement, et l'atmosphère était 

positive. Des activités régulières ont été organisées pour favoriser la cohésion au sein du groupe. 

 

Novembre 2022 : La mise en place des challenges et des sorties a été un moment clé pour la sec-

tion . Ces initiatives ont stimulé la motivation des membres et renforcé l'esprit de compétition sain. 

Cela a également créé des opportunités pour les membres de se connecter en dehors de l'environ-

nement habituel de la section. 

 

Décembre 2022 - Mai 2023 : La période a été marquée par une constante participation des 

membres. Les défis mensuels ont continué à susciter l'enthousiasme, et les sorties régulières ont 

renforcé les liens entre les participants. L'ambiance générale restait positive, contribuant à un envi-

ronnement propice à l'atteinte des objectifs de chacun. 

 

Juin 2023 : L'arrivée de Fred Lagache a été accueillie avec enthousiasme. Sa présence a ajouté une 

nouvelle énergie à la section, et son expérience a été précieuse pour les membres en quête de con-

seils. Les entraînements ont pris une nouvelle dimension, et l'équipe dirigeante a bénéficié de ses 

compétences. 

 

Juillet 2023 : Le décès soudain de Fred Lagache a profondément affecté la communauté de la  

section. Cela a été un moment difficile, marqué par le chagrin et la solidarité. 

 

Août 2023 : La prise en charge de la section par Fabien Deprince et Jean-Louis Merten a été un té-

moignage de la résilience de la section . Malgré la perte, l'esprit d'équipe persiste, et les membres 

continuent à s'entraider. Le départ d'Antoine Oudart en fin août constitue un changement supplé-

mentaire, mais la section reste déterminée à poursuivre sa mission. 

Dans l'ensemble, la période a été marquée par des hauts et des bas, reflétant la nature dynamique 

de la vie au sein d'une section. Les membres ont montré une grande solidarité face aux défis et ont 

trouvé des moyens de surmonter les difficultés ensemble. 

La section continue à être un lieu d'entraide et de soutien mutuel, prêt à relever de nouveaux défis 

dans les mois à venir. 

 
 
 

Rayan Bernard 

 

 



Adhésions, activités de la section et communication 

Reprise des activités le 6 septembre 2022 - rencontre photographique festive très réussie - Porte 

ouverte le même jour. Passage de visiteurs intéressés par nos ateliers et le labo argentique. 

Très bon démarrage des ateliers du jeudi, vendredi et samedi. 

Rencontre photographique du 1er mardi du mois : franc succès (+ de 15 adhérents présents). 

Communication : Facebook et Instagram au fil des semaines, site du Photoclub. 

Mise à jour et formation Agora pour les nouveaux adhérents. 

Point sur les adhésions : 

A la rentrée 2022, le Photoclub a enregistré 50 adhésions dont 26 avec licence FPF (41 en 2021-2022). 

 

Expositions et manifestations photographiques. 

• Plusieurs évènements auxquels ont participé les adhérents du Photoclub ont marqué cette année : 

les foulées des Nieulles, le partenariat avec le Vivat, l’exposition dans les couloirs du Trait d’Union, 

notre participation aux galas de danse, le défilé Couture, l’inauguration du musée du Rex, la fête du 

sport et vélo, visite de l’EPSM, Porte ouverte le Trait d’Union. 

• Et aussi les expositions avec nos différents partenaires : Entr’Images, Natur’Ailes au Rex, le voyage 

au Rex et les conférences  animalières, et notre expo Imag’in Armentières ‘’En toute liberté’’. 

 

Les actions vers les jeunes 

L’équipe ‘’Jeunes’’ est composée de 5 membres de la section : Jean-Luc Catoire, Régis Priem, Patrick 

Vanhoutte, Paul Bonte et Yvonne Berrier. 

Cette équipe accompagne les élèves et enseignants du collège Jean Rostand d’Armentières, de 

l’école du Bourg de la Chapelle d’Armentières et de l’école Petit Prince de Wez-Macquart, à participer 

aux concours ‘’Jeunes’’ proposés par la FPF en apportant expérience et compétences. 

Résultats : J. Rostand : 1er en régional – Le Bourg 2e en National et Petit Prince 1er en National. 

 

Les projets 2023-2024 

Les expositions telles qu’Imag’In Armentières, Entr’Images. 

Collaboration avec la Médiathèque départementale du Nord pour expo itinérante en lien avec les JO. 

Collaboration avec la CPAM des Flandres pour expo dans les locaux d’Armentières (en cours). 

le CCAS organise 2 évènements pour lesquels il sollicite la participation du photoclub : For'homme 

dans le cadre de Movember et Réveillon solidaire. 

Formation à l’audiovisuel par Patrick Leroy, adhérent. 

Conférence animalière par Cyril Buriez. 

 

Pour la commission,  

Rita DOOSE-DEWALLE 



Les effectifs :  

Joueurs et joueuses     324 
Arbitres           2 
Dirigeants         30 
Educateurs et entraineurs               11 
TOTAL               363 
 
Bénévoles        20 
 

Bilan de la saison 2022-2023 : 

 Seniors  1   :  maintien en régionale 1 
 Seniors  2  :       champion de Ligue Hauts-de-France 
 U16 garçons  : champion de Ligue des Hauts-de-France à X 
 U19 garçons  :  4ème  du championnat à XV en rassemblement avec Bailleul 
 + 18 filles   :  3èmes du championnat 
 - 18 filles   :  section créée cette saison, en apprentissage 

 U14   : vice-champion Hauts –de-France représente la ligue en championnat de 
     France à Chalons en Champagne 
 U10   : 1er au tournoi  Hennion ( st Pol sur mer) 
 Ecole de rugby : Revalorisation de la Labellisation de la 1ère étoile FFR 

 

Outre cette belle saison sportive, le gros motif de satisfaction est la très bonne ambiance dans le 

club. 

 

Des actions ont été menées également et témoignent du dynamisme du club de rugby : 

En seniors : 

 la participation au tournoi de Dendermonde (masculin et féminin), 

 Le Noël des joueurs avec un grand moment de partage. 

En école de rugby : 

 Le Noël des enfants, 

 Le tournoi des 2 Henris, 

 La journée « Serge Nivesse » avec la participation de 1600 élèves des écoles primaires et 

6èmes publiques de la circonscription d’Armentières. 

 

Merci à la municipalité, aux adhérents, aux bénévoles qui s’investissent, 

Merci à la Fédération Française de Rugby qui mène une politique sportive en direction du rugby ama-

teur. 

L’équilibre financier de la section, est une préoccupation permanente de l’équipe dirigeante qui  

remercie la municipalité et le CLLA pour sa politique sportive volontarisme permettant de favoriser 

la pratique sportive pour tous. En effet, l’attribution d’une subvention de fonctionnement, la mise à 

disposition d’équipements, de personnels et de logistique contribuent à cet équilibre soutenue par la 

recherche de partenaires privés que nous remercions pour leur aide. 
 

François Thibaut 



Sophrologie 

Cette année fut douloureuse pour la section de Sophrologie en raison de la maladie de son fondateur, 

André Charpentier, et de son décès en juin 2023. L’une des préoccupations d’André était que la sec-

tion perdure et grâce à son accompagnement bienveillant, nous avons pu réaliser son souhait en as-

surant la relève.  

Deux séances hebdomadaires sont proposées aux adhérents : 

 Les mardis de 18h40 à 19h40  

 Les jeudis de 9h30 à 10h30. 
 
La section a compté 42 adhérents(es) pour la saison 2022/2023. 
 
Les séances sont assurées par Marie-Pierre DOMERGUE, Chantal GRARE ou Marie-Pascale SCHA-

BAILLIE. Par diverses techniques corporelles et mentales, nous proposons aux adhérents de décou-

vrir le juste équilibre entre leur corps et leur mental, dans un esprit de liberté et de respect, sans es-

prit de compétition. 
 
D’autre part, dans le cadre de Zen été, au cours du mois d’août, huit séances d’une 1h30 ont été pro-

posées gratuitement à ceux et celles qui souhaitaient découvrir la sophrologie par Chantal GRARE et 

Véronique VERCLYTTE. 45 personnes ont participé à une ou plusieurs séances. 
 

Les sophrologues : Marie-Pierre Domergue, Chantal Grare, Marie-Pascale Schabaillie 

L’activité théâtre enfants continue de rencontrer un succès fou. Ce n’est pas moins de 28 jeunes du 
CE1 à la 3ème qui ont fréquenté régulièrement les cours de théâtre  :  

 le mardi soir de 18h à 19h pour les enfants,  
 de 19h à 20h pour les collégiens.  
 
Nous sommes dans l’obligation de refuser du monde ou de mettre des personnes en liste d’attente 
pour ne pas surcharger les groupes. 

Tous les groupes ont pu travailler : 

 * la confiance en soi, 
 * la voix, 
 * la gestuelle, 
 * l’improvisation, 
 * les textes de théâtre. 
 
Nos jeunes comédiens se sont produits en juin autour de 5 pièces permettant de faire découvrir leur 
création devant un public nombreux.  

Un grand merci à Voahirana Pottier qui n’a pas hésité à prendre le relais lors de ma convalescence. 

Le groupe Théâtre adultes a organisé une pièce de théâtre au mois de juin ; 2 représentations ont eu 
lieu devant un public nombreux. 

Ils se sont également produits à travers de saynètes lors du salon « Imagin’Armentières » organisé 
par la section Photo du club Léo Lagrange. 
 

Christophe Hucken et Voahirana Pottier (enfants) 
Claire Baron et Delphine Storck (adultes) 



Nous voici en 2024, les années passent trop vite et les attentes de la section tennis n’avancent pas.  
Voilà les faits marquants de l’année 2023 : 
 
 Interclubs régionaux et départementaux : Oui, avec des équipes (jeunes, féminines, masculines) 

qui terminent 1ère de leur championnat et nos plus de 35 ans qui ont remporté le titre de Cham-
pions des Hauts-de-France lors de la finale à la Ligue des Flandres. 

 
 Effectifs :  

  – de 18 ans : 57 
  Adultes  

 13 Féminines avec une séance réservée uniquement aux dames afin de créer  
      une dynamique au sein de notre club. 

  68 Hommes 
Soit 138 licenciés. 
 

 17ème OPEN d’ARMENTIERES : encore un beau succès en 2023 pour notre OPEN avec plus de 200 
inscrits. Force est de constater que notre l’OPEN d’Armentières est reconnu pour l’organisation, 
la flexibilité et l’ambiance.  

 
 Les bénévoles : heureusement qu’ils sont là car sans eux, le club ne pourrait pas être ce  
 qu’il est.  
 
 Inscription d’un jeune du club pour l’obtention d’un diplôme d’entraîneur : la relève est là. 
 
 Infrastructures :  
 

  Comme je vous l’avais indiqué lors de mon bilan moral de 2022, la surface a été abimée   
   lors de la réfaction de la toiture et nous attendons que la surface des courts soit refaite   
   via le dossier remis aux assurances. Tout le monde m’indique que ce dossier d’assurance 
   est finalisé, nous avons proposé un devis inférieur à l’indemnité des assurances et pour- 
   tant, 2023 a passé, nous sommes en 2024 et nous n’avons toujours pas la date des  

   travaux !  Je croise les doigts pour que 2024 soit la bonne année avec des travaux plani 
   fiés en juillet, comme demandé.  
 
  En 2022, nous avions demandé à la municipalité d’envisager la construction de terrains de 

   padel, nous n’avons toujours pas eu d’avancement sur ce sujet qui pourrait donner un  
   véritable élan à notre club de tennis et à la municipalité.  
 
   Nous n’avons qu’un seul terrain extérieur, alors que pour recevoir en interclub été, la    

   fédération nous oblige à disposer d’au moins deux terrains. Là encore, nous sommes    
   à la disposition de la municipalité pour avancer sur cette attente. 

 
Même si la section Tennis d’Armentières se porte bien, elle pourrait aller encore bien mieux avec les 
3 points évoqués ci-dessus. 
 

Christophe Siemienski 



Kévin : 

Steven a mis en place 5 dates de déplacements en mer afin de favoriser l’apprentissage en mer des 

coureurs. 

J’ai été envoyé en tant qu’entraîneur régional au National et Championnat de France espoir à Laca-

nau . 

Louis Herman, sélectionné sur quotas pour les Championnats de France techno plus, termine à la 

16ème place. 

Célina Yessad gagne ce National dans la catégorie U15. 

La rentrée 2023 est marquée par l’habituelle régate régionale, avec 20 coureurs de la région sur la 

ligne de départ et 4 planchistes du club médaillés. 

National de Pâques à Trébeurden : 3 coureurs du club y ont participé : Célian Yessad gagne le Natio-

nal dans la catégorie U15. 

Régate/entraînement départementale du club avec l’OGS afin de dynamiser le circuit, des entraîne-

ments en commun ont été mis en place.  

Finale départementale : Léo Vanuxem termine l’année à la 2ème place dans la catégorie U15, Elise 

Massien 2ème fille dans la catégorie U15. 

NSC de Wimereux ; dernière grosse épreuve régionale avec les finales et les Championnats de 

France : Célian Yessad gagne dans la catégorie U15. 

Finales régionales : Célian Yessad champion dans la catégorie U15, Louis 3ème en techno plus. 

J’ai été envoyé en tant qu’entraîneur régional planche à voile au Championnat de France U15.  

Célian Yessad est Vice-Champion de France U15. 

Une année riche en médailles et en podiums sur les différents circuits. Cela prouve que le club est 

un club dynamique qui a sorti, sort et sortira encore des champions. 

Steeven :  

Cette saison, comme toutes les autres, a été riche en déplacements, cela a permis à nos coureurs de 

se confronter et de faire émerger des points à travailler. 

Ce que nous pouvons retenir aussi, en dehors de toutes ces médailles, c’est l’assiduité et la persévé-

rance de nos coureurs à atteindre ce niveau sur l’eau. 

Un vrai esprit de groupe a grandi durant cette année et se pérennisera sur la saison 2023/2024 avec 

l’arrivée de nouveaux coureurs. 

Un grand merci à Kévin pour tout ce qu’il a fait pour le club de voile, 

nous lui souhaitons bon vent à la Rochelle. 

Kévin Alberghs et Steeven Vanuxem 
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